

ACCIONES NACIONALES EN AMÉRICA LATINA

Durante la emergencia del COVID-19 algunos gobiernos han considerado que la salud sexual y reproductiva, en especial la interrupción del embarazo, no es prioritaria, por lo que la atención en los servicios de salud se han suspendido o se han presentado recortes que limitan su acceso. Además, algunos grupos y organizaciones han promovido estrategias de desinformación y desprestigio con el objetivo de retroceder el avance de los derechos sexuales y reproductivos.

Estas son algunas de las acciones y barreras en distintos países de América Latina que buscan restringir el acceso a la salud sexual y reproductiva:

ECUADOR

Las organizaciones *Frente Nacional por la Familia Ecuador* y *A mis hijos los educo yo* presentaron un petitorio ante el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana y los medios *ACI Prensa* y *Actual* publicaron el “Manifiesto por el Derecho a la Vida”, ante la denuncia realizada por *Citizen Go*, que aludía a un documento de la ONU “Plan de respuesta humanitaria COVID-19”.

BRASIL

Se están promoviendo políticas de restricción al acceso a la salud reproductiva provenientes de iniciativas gubernamentales que declaran estar en contra de la educación sexual y el aborto, y que son apoyadas por grupos en las redes sociales, medios digitales y algunas autoridades religiosas contra el aborto legal

BOLIVIA

Reclamos por parte de los grupos opositores a los derechos sexuales y reproductivos tras el respaldo de la Cancillería boliviana a una declaración conjunta por la “protección de la salud y los derechos sexuales y reproductivos” durante la pandemia. Esto motivó a que las autoridades publicaran un comunicado que ratifica su compromiso con “la defensa de la vida y la familia”

CHILE

La *Mesa de Acción por el aborto* y la *Asamblea Feminista Plurinacional* denunciaron la disminución del acceso al aborto por las tres causales durante el primer trimestre, además, salvo en fechas cercanas al parto, no se está otorgando atención en salud sexual y reproductiva y no hay suficiente stock de Misoprostol y Mifeprestona en la red hospitalaria

COLOMBIA

La organización *Unidos por la Vida* lideró una campaña de denuncias y ataques que difunden información falsa en contra de organizaciones y grupos que promueven los servicios de salud sexual y reproductiva, especialmente el aborto por telemedicina, como *Oriéntame*, *Profamilia* y el medio de comunicación *El Espectador* con el objetivo de desprestigiarlos

PERÚ

La Directiva sanitaria N° 094-MINSA/2020 que declaró la salud sexual y reproductiva como esencial fue altamente criticada por considerarse “un aprovechamiento ideológico y político de esta pandemia para fomentar agendas abortistas”. Esta campaña es apoyada por grupos como la *Red Nacional de Abogados por la defensa de la familia (RENAFAM)*, *Population Research Institute (PRI)* y la *Asociación de Médicos por la Vida de Arequipa*

URUGUAY

El presidente Lacalle Pou ratificó en una rueda de prensa su posición personal en contra de la legalización del aborto refiriéndose al “niño no nacido” como titular de derechos. Estas declaraciones generan confusión y desalientan a las mujeres a tomar sus propias decisiones de manera libre e informada sobre sus cuerpos

ARGENTINA

Se han presentado presiones por parte de un grupo de legisladores y diputados que le exigieron al Ministerio de Salud los informes sobre las compras de misoprostol luego de que este Ministerio confirmara el acceso a anticonceptivos y a la interrupción legal del embarazo durante la pandemia

